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 Ao décimo nono dia do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, realizou-se em videoconferência via Google 

Meet a 445 ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Medicina. A Profa Claudete Aparecida 

Araújo Cardoso, Coordenadora do Curso de Graduação em Medicina, abriu os trabalhos às oito horas, estando on-

line os seguintes representantes docentes: Sandra Costa Fonseca, Gisele Caldas Alexandre, MEB; Rafael Cisne 

de Paula, Albino Fonseca Junior, MMO; Tânia Gouvea Thomaz, MFL; Ana Maria Ribeiro dos Santos, Giovanna 

Aparecida Balarini Lima, Monica Kopschitz Praxedes Lusis, MMC; Issa Leal Damous, Daniel Pagnin, Cíntia 

Andrade, MSM; Márcia Rodrigues Amorim, GBG; Luciana Souza de Paiva, GIM; Arnaldo Costa Bueno, Maria 

de Fatima Bazhuni Pombo Sant Anna, André Ricardo Araujo da Silva, Roberta Novais, MMI; Thiago Pavoni 

Gomes Chagas, Claudia Rezende Vieira de Mendonca Souza, Fabiana Resende Rodrigues, MPT; Cristina 

Asvolinsque Pantaleao Fontes, Alair Augusto Sarmet Moreira Damas dos Santos, MRD; Claudio Alberto Serfaty, 

GNE; Rosana Rocha Barros, MIP; Moema Guimarães Motta, Lenita Barreto Lorena Claro, Elizabeth Falcão 

Clarkson, MSS; Sônia Maria Dantas Berger, MPS; e os representantes discentes do diretório Acadêmico 

Barros Terra (DABT) Ana Beatriz Schau Guerra, Carolina Bignon da Costa, Danielle Jacudi Pinheiro Dos 

Santos, Giulia Silva Seccato, Luan Menezes Pereira da Silva, Maria Fernanda Rangel Barquette, Luiza Machado 

Rodrigues Sousa de Freitas e Yuri Silva Ferreira de Souza. A reunião teve como pauta: 1. Aprovação da ata da 

444ª Reunião ordinária de 15/05/2024; 2. Deliberação sobre processos no SEI; 3. Informes sobre o 

Cronograma da Revisão de conteúdo Curricular; 4. Informação sobre a mudança da Coordenação do 

Programa de Mentoria Médica; 5. Informes sobre a greve e 6. Informes gerais.  A Profa Claudete Cardoso 

iniciou a reunião apresentando para apreciação do plenário, o formato de votação daquela reunião em diante: voto 

simbólico, ou seja, os favoráveis à matéria em discussão não precisariam se manifestar, cabendo a manifestação 

somente aos contrários. A professora esclareceu que a mudança visava somente economizar o tempo gasto com a 

contagem de votos nos casos de matérias com concordância por ampla maioria ou unanimidade, que este tipo de 



votação já era adotado na Universidade, sobretudo em reuniões com grande número de votantes. Ressaltou que as 

matérias continuariam discutidas como de costume, apenas o modelo de votação mudaria, e que não se excluiria 

por completo a contagem de votos, em caso de necessidade em alguma matéria específica de acordo com a 

demanda do grupo. A professora pediu ainda para que, quem necessitasse se retirar antes do término da reunião, 

deixasse este registro na parte de mensagens da videoconferência. Passando ao primeiro ponto de pauta, a 

professora solicitou a Aprovação da ata da 444ª Reunião ordinária de 15/05/2024. As docentes Isabel 

Domingos Martines dos Santos (MPS) e Moema Guimarães (MSS) informaram que estavam presentes e que seus 

nomes não constavam da ata. Foi solicitada a retificação da ata com inclusão dos dois nomes. Em seguida a ata 

foi aprovada, com duas abstenções. Passando ao segundo item de pauta 2. Deliberação sobre processos no SEI. 

A professora Claudete Cardoso resumiu para os que não estavam presentes na reunião anterior do Colegiado de 

Curso, no dia 15 de maio de 2024, o que fora decidido sobre os processos contendo pedidos de transferência 

interinstitucional que chegaram durante a greve. Informou que, tendo em vista a dificuldade de executar a 

avaliação dos 37 processos recebidos no semestre em função da greve de docentes e técnicos administrativos, e 

considerando a imprevisibilidade do término da greve e suas  repercussões  sobre o andamento do curso, 

considerando  ainda que a grande maioria dos alunos aceitos fazem matérias dos primeiros períodos, que  o 

primeiro período naquele momento contava com 104 alunos, portanto 14 alunos além do número regular de vagas, 

decidiu-se naquele Colegiado que os processos não seriam avaliados  durante a vigência da greve. Continuou 

relatando que os dois processos que foram enviados para a apreciação dos membros do Colegiado diziam respeito 

ao recurso daquela negativa de avaliação. A professora fez um breve resumo dos dois processos no SEI e, 

atendendo ao pedido do discente Yuri Silva Ferreira de Souza, resumiu os critérios deliberados anteriormente pelo 

Colegiado de Curso para aceite de alunos por processo de transferência interinstitucional no curso de Medicina. 

Em seguida se passou à votação. A professora solicitou que, no caso dos processos, especificamente, fosse feita a 

votação com contagem de votos. No caso do processo SEI nº 23069.163707/2024-12, foram contabilizados 38 

votos favoráveis a manter a decisão de não fazer a avaliação dos processos de transferência no momento da greve. 

Não houve votos contrários. No caso do processo SEI nº 23069.163741/2024-97, foram contabilizados 35 votos 

favoráveis a manter a decisão de não fazer a avaliação dos processos de transferência no momento da greve. Não 

houve abstenções e nem votos contrários.  Passando ao terceiro item da Pauta 3. Informes sobre o Cronograma 

da Revisão de Conteúdo Curricular. A professora Claudete Cardoso agradeceu a todos que participaram da 

Oficina de Planejamento Estratégico para o curso de Medicina, ocorrida no mês anterior, organizada pela 

coordenação do Programa de Inovação e Assessoria Curricular / PROGRAD/UFF (PROIAC/ PROGRAD/UFF). 

Informou que o grupo de docentes e discentes que compõem a Comissão de Revisão de Conteúdo Curricular 

intensificou as reuniões, passando para mais de uma reunião mensal, que têm se debruçado sobre as Diretrizes 

Curriculares Nacionais (DCN) vigentes, sobre os 14 anos de sugestões das Conferências Curriculares e sobre as 

sugestões e demandas de modificações do currículo, que têm ouvido sugestões de professores de todos os períodos 
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e que a Comissão assumiu ainda o desafio de reorganizar a grade de horários de modo a promover espaços de 

“áreas verdes”, início de aulas não antes de 8 horas com encerramento até no máximo às 18horas. Acrescentou 

que na penúltima reunião da Comissão, um representante discente apresentou um resumo das sugestões levantadas 

pela última Conferência Curricular relacionadas aos pontos de adequações estudados. A professora Claudete 

Cardoso lembrou que o resultado dos trabalhos da Comissão será levado oportunamente ao NDE para discussão 

e posteriormente ao Colegiado de Curso para deliberação. Em relação ao cronograma da reforma curricular, 

informou que algumas adequações do currículo são mais urgentes e deverão vigorar já em 2025.1, sendo elas: 1. 

adequação da carga horária de curso em função do número de semanas do semestre, se 20 para 17 semanas; 2. 

inserção da disciplina de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) como disciplina obrigatória e 3. implementação 

do internato em Urgência e Emergência médica, conforme preconizado pelas DCNs. Acrescentou que, para que o 

exposto ocorra conforme previsto, toda a documentação necessária deverá ser encaminhada via SEI ao DAC/UFF 

até o final de outubro do corrente ano. Para isso, a deliberação em Colegiado de Curso deverá acontecer no máximo 

até o final de agosto deste ano, considerando a necessidade de pelo menos 60 dias para a finalização de toda a 

documentação a ser submetida. Passando ao quarto ponto de pauta 4. Informe sobre a mudança da Coordenação 

do Programa de Mentoria Médica. A professora Claudete Cardoso informou a saída do professor Ronaldo 

Gismondi, que vinha à frente da Coordenação da Mentoria Médica desde sua criação, passando agora a 

coordenação da atividade para o professor Victor Côrtes Pourchet de Carvalho. Seguindo para o quinto ponto de 

pauta 5. Informes sobre a greve. A professora Claudete Cardoso informou que haveria uma nova assembleia da 

Associação docente da UFF para discutir a greve no dia seguinte. A professora também pediu à professora Valéria 

Pagnin que apresentasse um resumo dos pontos discutidos no último Fórum de Coordenadores com a PROGRAD, 

que aconteceu em 11 de junho de 2024. A professora Sandra Fonseca também deu a sua impressão sobre a reunião. 

Em seguida, passou à palavra ao presidente do DABT, o discente Yuri Silva Ferreira de Souza, que fez 

comentários sobre a ocupação da reitoria por estudantes da UFF e disse que os alunos se mantêm acompanhando 

os movimentos da greve.  6. Informes gerais. Não houve informes gerais. Nada mais havendo a tratar, a professora 

Claudete Cardoso deu por encerrada a reunião e pediu que se lavrasse esta ata, que segue assinada pela mesma.    
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